

山口県立宇部商業高等学校

活動団体名 商業研究部

高校生ボランティア・アワード2024

リアル謎解きゲーム「目覚めし彫刻達の謎」 ～地域資源「彫刻」を活用した親子向けイベント開催ボランティア活動概要

宇部市は彫刻のまちです。1961年に現在のビエンナーレへとつながる日本初の野外彫刻を開催したことはじまります。戦争で荒廃したまちの復興と、心の豊かさを取り戻そうと願う市民運動を契機として始まったUBEビエンナーレは、まちづくりにアートを取り入れた日本初の先駆的な取組でした。宇部市最大の公園、常盤公園では、宇部市を代表とする彫刻がたくさん展示されています。しかしながら、市民の関心度は…。

そこで私たちは宇部市の彫刻という文化を利用し、常盤公園でイベントを開き、宇部市を活性化させようというボランティア活動に取り組みをしています。

常盤公園内にある彫刻とリアル謎解きゲームを融合させた大人から子供まで楽しめる無料イベントの開催です。リアル謎解きゲームとは、現実のフィールドに仕掛けられた謎を、ひらめきを駆使して解き明かし、を目指すユーズ参加型のゲームイベント！謎が解けた時の爽快感、物語に没入する非日常感が魅力です。

リアル謎解きゲーム「目覚めし彫刻達の謎」遊び方

1. マップを見て、実際に彫刻がある場所に行ってみよう！
2. マップを見て、実際に彫刻がある場所に行ってみよう！
3. 全ての謎を解き明かし、呪文を完成させると、彫刻の近くに呪文が文字で残されているよ！

きみは、どこにあるどの彫刻が正解かな？

古文書の記録から彫刻の謎を解き明かそう！

古文書の記録から彫刻の謎を解き明かそう！

謎の呪文 複製用 設置場所 ときわ湖氷ホール 営業時間内(9:15~17:00)

ときわ公園には、彫刻が約100点設置されているよ！

STEP1 宇部市役所と直接交渉！



STEP2 物語や謎解き問題の制作



STEP3 資金は自分達で稼ぎ出す！



STEP4 掲示物など準備 スタート！



「第1章 志 ボランティアイベントでコロナ禍を救え！」

2022年 宇部市地域活性化のための道のり
ときわ公園の壮大なフィールドに展開する約100体の彫刻が舞台。ターゲットは小学生、ときわ公園の、舗装された歩きやすい歩道と、優れた景観を活かしながら、野外彫刻を学ぶ機会の充実にもつながります。

- STEP1 宇部市役所にアポイントを取り、イベント開催交渉
- STEP2 部員全員で、物語や謎解き問題を制作
- STEP3 子供向け景品や運営費用は、射的や綿菓子など子供向けイベントを開催し、自分達で稼ぎ出しました！
- STEP4 会場内に設置する掲示物やイベント開催をお知らせするチラシを宇部市と防府市の全小学校児童へ配布！



新聞社による取材活動 謎解きを楽しむ親子連れ

宇部市を代表する文化遺産「彫刻」と「リアル謎解きゲーム」を融合させたボランティアイベントは、2022年7月23日から約1か月間で563人の来場者を記録しました！

この取り組みは、宇部市 各方面より高く評価され、宇部市では初となる「宇部市未来アドバイザー」に宇部市長 篠崎圭二さんより任命を要請されました。

(1) イベントによる来場者数

合計 563人

チラシ反応率 3.9%

平均値0.3% 約13倍の効果！

チラシ反応率 スーパー特売で1% 宇部市長 篠崎圭二様へ任命式にて

「第2章 飛躍 親子で楽しめるボランティアイベント第2弾開催

2023年 ターゲットは親子！

一定の成果をあげることができたが、アンケート調査から、一昨年の課題がいくつか見つかった。そこで、課題点を改善したイベントを2023年4月22日から約1か月間、企画・実行した。改善点は次のとおり。

1. 親子で楽しめる！問題の内容・チラシ・漫画の作成

リアル謎解きゲーム「目覚めし彫刻達の謎」

問題の解決が楽しくなるような展開の物語を作成

親子で楽しめる謎解きゲーム

子供でも解ける！ 大人しか解けない！

子供でも解ける、大人しか解けない、親子で協力して…難易度に段階をつけ、親子で楽しめる工夫をしました！

問題のバリエーションを増やし幅広い世代が楽しめる工夫

リアル謎解きゲーム「目覚めし彫刻達の謎」

親子で楽しめる謎解きゲーム！
参加費無料
親子で楽しめる！

この謎解きゲームは、彫刻の謎を解き明かし、呪文を完成させると、彫刻の近くに呪文が文字で残されているよ！

親子で楽しめる謎解きゲーム！
参加費無料
親子で楽しめる！

2. 親子で楽しめる協賛景品の設定
景品のスイッチライトなどはお祭りで出店して稼ぎ、全額を投入！宇部市内にある企業と自ら交渉し、宇部市一押しの協賛景品を10種類用意！

リアル謎解きゲーム「目覚めし彫刻達の謎」

3. 親子で楽しめるスイーツを商品開発
インスタ映えるような見た目、パンでパンケーキにトッピングできる、パンケーキを親子シェアできる食べやすい大きさに工夫。デザートは謎解きの後で！

「第3章 夢 第2弾開催結果から、第3弾ボランティアイベント 2024年4月～5月開催

2023年 4月22日～5月28日 第2弾 イベントの結果

・イベント参加者数合計が昨年563人から2,686人と大幅に上昇・宇部市外からのイベント参加者数1,678人前年度比12.6倍を記録、イベント満足度は91%、イベントリピート率は100% という嬉しい結果となった。



「第4章 高齢者が健康で文化的な生活を営めるボランティアイベント開催」



2024年4月22日から開催！結果は東京で！

宇部商業 商業研究部プロフィール



商業研究部は、授業で学んだ商業に関する知識と技術を使って、宇部市を活性化させるボランティア活動を行っています。

ときわ公園のイベントを通して、たくさんの親子たちを笑顔にしてきました。ですが、まだ自分たちには様々な課題が残っています。満足していない方がいる。親子だけではなく、祖父母と一緒にイベントに参加している方も多かったことが分かりました。そのことを踏まえ、今年はターゲットを高齢者を加えた三世代に変え、幼児向けの「謎解きをライトコース」ノーマルコース、高齢者向け「脳活健康コース」の3つのコースに分ける工夫を実施。現時点で、脳活健康コースがなくなるほど来場していただき、様々な方に楽しんでもらっています。こちらの結果は、東京のイベントで報告できると嬉しいです！僕たちの夢は、みんなを楽しませる活動を続けることで、宇部市に来られた観光客やときわ公園に来られた子供など、老若男女みんなが楽しめるような活動続けていきたいと思っています。愛は世界を救う。